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▶▶今月の主な記事
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変わります
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地域経済における
中小企業の役割　最終回
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今月の主な記事

山登り。山で道に迷ったら「スタート地点に戻れ」というのは鉄則。
企業経営でも同じことがいえる。うまく進まなくなったら、歩き直そう。

画　M.にしむら

　昨年、国土交通省は同省発注の公共
工事における受注者及び下請業者に社
会保険加入を義務付ける方針を打ち出
しました。そして、現在その流れが他
の公共団体へ波及しています。
　西日本高速道路（株）（NEXCO西日
本）もこのほど、８月１日以降に入札
公告等を行う工事を対象に、社会保険
未加入対策に取り組むと発表しまし
た。
　近畿地方整備局も、８月から局管内
府県や県庁所在地、政令都市などを巡
回し、社会保険未加入対策や前金・中
間前金払い制度などについて順次説明
していくという方針を打ち出していま
す。
　理由は、公共工事の品質確保及びそ
の担い手の中長期的な育成・確保の促
進と、法定福利費（社会保険等）を適正
に負担する建設業者による公平で健全
な競争環境を構築するためです。
　この動きは建設業界のあらゆるとこ
ろに影響します。はたしてこれが地域

の建設技術を継承・発展させ、地元中
小企業の繁栄につながるのか。協同組

合としても動向に注視していきます。
� （編集部）

保険未加入対策が本格化

建設業法などの改正
　上記と同じ理由で６月４日から施行されている建設業法等の改正内容です。
　入札金額内訳書や施工体制台帳の作成及び提出の義務化、建設業許可に解体工
事業の追加などがあります。

１．公布日から施行（平成26年６月４日）
［１］建設工事の担い手の育成及び確保とその支援に関する責務の追加。

２．  「公布日から１年を超えない範囲内において政令で定める日」に施行（平
成27年春頃を予定）

［１］暴力団排除条項の整備【建設業法】【浄化槽法】【建設リサイクル法】
［２］「役員」の範囲の拡大【建設業法】【浄化槽法】【建設リサイクル法】
［３］許可申請書の閲覧制度の見直し
［４］注文者から求められた場合の見積書の交付の義務化
［５］公共工事の入札及び契約の適正化の基本となるべき事項の追加
［６］公共工事の受注者が暴力団員等と判明した場合における通知
［７］公共工事における入札金額の内訳の提出
［８］公共工事における施工体制台帳の作成及び提出

３．「公布日から２年を超えない範囲内において政令で定める日」に施行
［１］許可に係る業種区分の見直し（許可に係る業種区分に解体工事業を追加）
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またまた、建築基準法が変わります
エレベーターに係る
容積率制限の合理化
　建築基準法第52条第6項の改正に
伴い、容積率の算定に当たり延べ面積
に昇降路の部分の床面積を算入しない
昇降機として、エレベーターを定めま
した。階段しかないマンションや戸建
て住宅のエレベーター設置が進むと期
待され、バリアフリー化が進められる
ほか、同じ土地面積でより高い建物が
建てられるようになります。
　現在は、エレベーターの床面積も容
積率に算入されているため、指定容積

率ぎりぎりで造った既存の建物にエレ
ベーターを増設できるし、建物の階数
を増やすといった有効利用も可能にな
ります。

木造の耐火構造、初の告示化
　これまで木造耐火建築物を建てよう
と思うと、大臣認定仕様、耐火実験等
をして認定を取らなければなりません
でした。しかし、この度告示化される
ということで、より身近に設計できる
ようになりそうです。
　特に、都内など密集地ではコストや

敷地の狭さの関係もあり木造で耐火に
するメリットは大きいような気がして
います。
　たとえば、防火地域内での木造３階
建てや、木造共同住宅等の建築が可能
となります
　ここ最近、建築基準法・建築士法等
の適正化・合理化・規制緩和・事務の
簡素化などとの理由で改正が多くなっ
てきています。しかし、緩和でなく事
務の複雑化でわかりにくい基準になっ
ているのでは？� （城戸猛志）

熱中症に気をつけて
　ヤードでの屋外作業で、この暑い時
期に一番気を付けているのが熱中症で
す。ヤードでは曜日によって違います
が、私を含めて3～ 5人が作業を行っ
ております。
　基本的に30分作業をして10分休
憩を取ってもらい、その時の気温と湿
度によっては作業の時間を短くし休憩
を長くしております。常にヤード作業
員の皆さんの状態に気を付けて、体調
が悪そうだと判断した場合は、その時
点でその日の作業を終えてもらってい
ます。
　また、落雷にも気を付けて「危ない」

と判断した場合は、作業を中断して早
め早めに屋内へ退避してもらっていま
す。
　夕方になると、今日1日無事に作業
を終えることができたことに安心して
おります。しかし、日々テレビのニュー
スで流される熱中症と落雷のニュース
を見ると、改めて気を引き締めさせら
れます。
　企業は人なりといいます。人こそが
宝です。ヤードの皆さんの安全と健康
に留意して、日々の作業を頑張ってい
きたいと思います。� （森川伸治）

建設工事事業部

　どんなに暑くても元気よく咲いてい
る。たくさんつけている種でどんどん
増えていく。そして、聞くだけで「朗
らかなイメージ」のある「ヒマワリ工
業」は、その元気さをもらって名づけ
られたそうです。
　９年間務められた西尾左官店から独
立して20年以上がたちました。
　独立当時は父親の顔の利く仕事をし
たくなく、業種も左官から土木に大転
換されました。企業名にも「西尾」と

いう名前すらつけませんでした。
　若気の至りといわれればそうです
が、今でもアクセルをいっぱいにふか
し続けています。
　初期のJICの時代から、組合にもな
がくおられ、支部活動や本部の総会な
どにも来ていただいています。
　協同組合も60周年に向けて、向日
葵のように元気に太陽（目標）を見据え
て取り組んでいきたいと思いました。

　�組合員さんの中には、ユニークな社名、おしゃれな社名、不思議な社名の方がい
らっしゃいます。そこで、どのような由来があるのかお聞きすることにしました。

教えてください

会社名の由来！

第 3 回

機材リース

洛南支部
ヒマワリ工業さん
(代表　西尾　覚さん)
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

古代の食文化
　今回は日本の古代の食について話し
たいと思います。
　縄文時代や弥生時代における食事の
文化は貝塚や集落遺跡の調査を通じて
次第に明らかにされつつあるといいま
す。それは京都の文化財からも分かる
ことであり、現場で見つかった土器や
遺構から当時の人々が食していた物の
残骸が発見されています。
　縄文時代は基本的に「食物採集の文
化であった」といえるとの事で、縄文
人たちは採集した食物を食べ、余った
ものは穴や屋根裏に貯蔵して、必要に
応じて取り出したものと思われます。
貯蔵されていた食物の内訳は、クルミ、

クリ、トチ、ドングリなどの堅果類が
中心に見つかっています。このことか
ら、縄文人の主食はこれら堅果類で
あったと推測されます。
　当然動物も食べられていたらしく、
縄文遺跡からは獣骨も出土していま
す。代表的なのはシカとイノシシであ
り、そのほか、クマやカモシカ、キツ
ネ、タヌキ、ノウサギなども見つかっ
ています。
　大昔を生きた人々は、何を食べ、ど
のような町で暮らし、何を楽しみとし
ていたのか多くの細かい事は分かって
いません。
　しかし、こうしてみると、縄文人の

食生活は採集文化という制約はあった
にせよ、日本の国土がもつ豊かな自然
に恵まれ、思いのほか多彩なものだっ
たのではないでしょうか。発掘、文献
史料をたぐれば、当時の暮らしの断片
が垣間見えます。「衣食住」を中心と
した普遍的な生活の営みを探り、今を
生きる我々の暮らしも見つめていけれ
ば良いと思います。
　向日市埋蔵文化財センター主催で
「果物と考古学～保存食実験考古学」
の実験サロンを開催するそうです。日
程は未定との事ですが、興味がある方
はご家族で参加できますので、是非い
かがでしょうか。� （門田元気）

文化財

新築にこだわらない住まいづくり　住まいをトーク
　７月19日に2014住まいをトーク
「新築にこだわらない住まいづくり」
を開催しました。
　５月の講座が中止となったので、今
回が今年度初めての講座となり、「中
古住宅の賢い活用術」と題して、光田
康宏氏に講演いただきました。
　「結の家」の実績や住まいづくりの
考え方、リフォームにより住宅の資産
価値を高める方法などをお話いただき
ました。
　そして、住宅の耐震化、省エネ化、
バリアフリー化など、ライフスタイル
に合わせてリフォームをしながら、な
がく住み続けることがこれからの時代
の流れとなります。
　さらに、地域の設計士や工務店と相
談しながら家作りをすることで、ハウ

スメーカーなどでは得られない長期に
渡るメンテナンスやお付き合いがで
き、結果的に安く・ながく・安心して

地域に住まうことができるようになり
ますと締めくくられました。
� （西村　学）
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陶器の魅力は、まず触れてみることから分かっていきます
�京都精華大学　陶芸４回生
�光本なお子さん
(6月21日放送)
　現在、大学の４回生で陶芸を専攻し
ています。器も作っているのですが、
直径80cmの球体作品を作ったこと
もあります。作っている最中にどんど
ん大きくなって「私には持てない！」
と思ったのですが、先輩や先生に手

伝っていただいて感謝しています。高
校から美術を専攻しており、授業で精
華大の陶芸コースの授業をうけたので
すが、触れて、やってみて、「自分に合っ
ている」と感じて、この大学に行こう
と思いました。
　実家は瓦店です。瓦は陶器です。小
さい頃一度、瓦の「技能祭り」があって、
瓦の施工を体験しました。土で施工し
たり、金槌で瓦を割ってみたり、「作る」
以外のこともある楽しい体験でした。
この体験が今にもつながっているのか
もしれません。陶芸をやって楽しいと
思うのは、作っているものが、形になっ
ていく時です。その形になったものを、
大学祭などの陶器市で、買っていただ
いた方とまっ正面でお話をしながら、

「この形いいね！」と言っていただけ
たりすると嬉しいです。「こうゆう形
の方がもっといいな！」と言って下
さったりすると私達も勉強になりま
す。
　今年の9月の中旬に京都の４芸大
（京都精華大、京都嵯峨芸大、京都造
形芸大、京都市立芸大）が集まってや
る「京都同時代陶芸展」に参加する予
定です。それぞれの学生が作った作品
を展示スペースに並べて見ていただく
ことになります。ワークショップも企
画しています。是非皆さんに陶器に触
れていただきたいです。陶器は奥が深
く、私自信も触れるまで知らないこと
がたくさんあったので、少しでもその
楽しさを知っていただきたいです。

こちら京都
三条ラジオカフェ�　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

将来設計や環境を考えて、ペットを家族として迎えましょう
�家族ができたワン・幸せだニャー写真展
�亀井みさ子さん・松永幸子さん
（6月14日放送）
　ペットを家族に迎え入れようとお考
えの方に、ペットショップ以外にも、
ペットをもらえる、迎え入れる選択肢
があることをお伝えしたくて、写真展
をやっております。
　日本では毎日、約700匹の犬や猫
が全国の自治体で殺処分されていま
す。その一方で、犬だけで毎日約1,600
匹が販売されています。その殺処分を
少しでも減らす手段として、自治体で
保護されている犬や猫を家族に迎え入
れるということを勧めています。昨年
は行政と一緒に行動しました。

　殺処分の内訳は、ほとんどが飼い主
の飼育放棄に原因があり、あとは野良
猫が産んだ子猫です。その背景には
ペットショップで衝動買いをしてしま
う。簡単に「動くぬいぐるみ」という
感覚で飼ってしまう安易な考えがある
と思います。
　行政あるいは個人ボランティアさん
から譲り受けられる場合は、もっと審
査が厳しいです。家まで行って、ここ
で犬や猫が幸せに暮らせるか審査しま
す。死ぬまで面倒みるために、持ち家
であるか、アレルギーの人がいないか、
将来設計がなされているかを審査しま
す。
　里親になるには、京都市の家庭動物

相談所に見学に行くと、係の方から話
を聞きながら迎え入れることもできま
す。西院にある「猫カフェ Tango」さ
んでは、保護猫さんばかりいて、遊び
ながら気に入った猫を里親に迎えるこ
とができます。ほかにも、このような
猫カフェがあり、里親の募集をされて
います。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助
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障害者政策は、子ども達や高齢者にも通じていく問題です
�NPO法人つくし
�つくしハウス　白坂新司さん
（5月10日放送）
　精神障害のある方の地域生活サポー
トをしていくための事業所です。登録
されている方は60人ほどで、実際に
来られている方は平均して25人ほど
です。精神障害といってもいろいろあ
るのですが、病名でいうなら、統合失
調症、躁うつ病、てんかんの方など様々

です。自己実現もできるように支援し
ており「働きたい。一般就労したい」「一
人暮らしをしたい」「結婚したい」と、
皆さん夢や目標があります。将来そう
なれるように、サポートしています。
　課題としては、通所されている方々
が自分の住んでいる地域で気持ちよく
住めるための支援がまだまだできてい
ない部分が多いことです。精神障害に
対して差別、偏見もあって、まだまだ
根強いものがあるかと思います。
　この国の精神科医療の特徴として、
長期に渡る隔離収容政策があり、そう
なれば病院に入院させてしまおうとい
う動きがあります。日本には精神科の
病床が35万床といわれていて、それ
は全世界の20％にあたり、それ自体
驚きです。ベッドを減らすことが、こ

の10年くらいでようやく言われてき
ましたが、国では、ベッド数を減らし
て、その病床をアパートとかグループ
ホームに作り変えて病院から退院し
て、同じ敷地内のアパート等に移り住
んでもらう「病棟転換型居住系施設」
の動きがあって、私も何だろうと思い
ました。これは誰のための政策か、何
処を向いて行っている話なのかを思い
考えたら、ベッドが減ると病院として
は収入が減るので、病院の経営をいか
に守るかに焦点が当てられた政策かな
あと思っています。
　6月下旬には、その動きに対して「そ
れはおかしい」という集会も東京であ
りました。これは精神障害者に留まら
ず、保育を受ける子ども達、高齢者に
も通じる大きな問題だと思います。

伏見への思い熱く、測量からいろいろな物が見えてきます
�田中登記測量事務所　田中敏博さん
（6月28日放送）
　私は2代目で、父の代から50年、
伏見でこの仕事をやっています。土地
を測量していますと、そこの土地の履
歴も調べます。すると「昔、ここに電
車が走っていた」とか、いろいろな事
が分かってきます。表ばかりではなく
路地裏を測ったりしますと、その路地
の下から空を見上げたとき、なんとな
く「地の声」「歴史の声」が何かしら聞
こえてきます。測量は数値だけではな
く、街に対する思いやいろんなものが
彷彿として湧いてくる仕事だと思いま
す。
　やはり、そこの歴史に目が向かない
と正しい測量ができない、街づくりの
重要な分野だと自負しています。私自
身は伏見生まれの伏見育ちです。あち

こちで測量しますから、伏見への思い
がどんどん募ってきます。例えば「観
月橋」。まさに月を観る橋です。嵐山
に行くと「渡月橋」です。一字違いで
すが、その風貌は似ても似つかない。
第2観月橋といって、観月橋の上に高
架橋が走っています。交通渋滞緩和は
大事なのですが、渡月橋の上に第2渡
月橋、宇治橋の上に第2宇治橋は付け
ないと思うのです。何で伏見につける
のか！と、伏見人としてすごく思いま
す。秀吉が建てた伏見城、別名指月城
は月が触れるくらいのところにあった
のではないかと思います。それ1つを
例にとっても、伏見はもっと磨きをか
けていける原石がいっぱいあると思い
ます。ただ美的に景観がよくなるだけ
でなく、住んでいる人にとっても充足
感があると思います。

　観光だけでなく、住んでいる人が自
分の街に惚れるような、路地の裏から
福光りするような街づくりが国際観光
都市の本質だと思います。でも伏見は、
洛中洛外に歴史が集中していて忘れら
れているような気がします。人の個性
と一緒で街にも個性はあるはず。優劣
をつけるのではなく、地元のことは案
外みんな分かりにくいからこそ、地域
の連帯を作っていく上でも、街づくり
はたいせつだと思います。
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奈良文化財見学ツアー　～世界遺産�奈良元興寺を訪ねる～
　去る8月8日に「奈良文化財見学ツ
アー」を開催しました。ことの発端は、
ある組合員さんの「今度、元興寺の見
学会を企画してくれへんか？」と言う
一言でした。その翌日に私に相談があ
りました。
　文化財事業では、以前に【公益財団
法人�元興寺文化財研究所】さんと、
埋蔵文化財調査で何度かご一緒させて
いただいたことが有り、今年度初めに
も菱川城跡でご一緒させていただきま
した。
　そういった経緯で主任研究員である
佐藤亜聖さんと親しくさせていただい
ており、この企画を持ちかけたところ、

二つ返事で快い承諾をいただきまし
た。佐藤さんの口利きで普段は立ち入
り禁止である禅室内・茶室内まで見学
させていただき、保存科学センターの
見学まで段取りしていただきました。
当日はガイドまでしていただき、元興

寺内だけではなく、奈良町界隈まで案
内をしてくださいました。
　参加された皆さんには専門研究員さ
んのガイドにとても喜んでいただき、
企画者としても大変意義のある企画が
できたと思います。� （谷口弘樹）

第一回支部長会議
　6月19日に2014年度一回となる
支部長会議を行いました。今年も各支
部から副支部長にも参加していただ
き、自由で闊達な議論がなされました。
　年間のスケジュールが報告された
後、各支部の活動の報告と今年度の計
画が発表されました。
　そして、支部活動が“新たな挑戦”
を行うために「組合員拡大20社を目

指す」「支部単位で新組合員歓迎会の企
画を促す」「拡大や支部活動の円滑化の
ために、組合員入会キットや組合員リ
ストを支部役員に配布する」「60周年
を目指して、支部の地域性を生かした
活動の企画を促す」などの意見が出さ
れました。
　この“新たな挑戦”を支部長、副支
部長、60周年実行委員会が協力し合

いながら実行していきます。
� （西村　学）

掛け軸の修復方法を聞く参加者

元興寺極楽堂 奈良町（元興寺旧伽藍）を散策

建ちゃんのリニューアルも？

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母

「公益財団法人元興寺文化財研究所」
昭和36年元興寺境内にて発掘調査室が発掘調査を実施し、昭和42年に創立。
当初は元興寺仏教民俗資料研究所として活動をしていました。

「保存科学センター」
木器保存研究室・金属器保存研究室・伝世資料修復室・彩色資料修復室・記
録資料調査修復室・保存科学研究室・土器修復室・情報管理室があり、全国
各地からの修復や保存の依頼を受けています。
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第35回支部交流ボウリング大会
　7月20日、京都市山科区のグラン
ドボウルにて開催されました。
　今年は各支部から18チームが出場
し、最年長の78歳から最年少の6歳
までが参加し、真剣勝負で臨んだチー
ム、娯楽で臨んだチームと意気込みも
色々でバラエティに富んだチームどお
しが競い合うユニークな大会です。優
勝や準優勝、飛び賞、当日賞、大会賞、
BB賞、ストライク賞など、皆さんに
楽しんいただけるよう、商品も盛りだ
くさん用意しました。
　宮下茂一副理事長の挨拶で、ゲーム
がスタートし、熱戦？が繰り広げられ
ました。ストライク賞はストライクを
出すごとに商品が1品もらえます。
ビール、発泡酒、コーヒー、ジュース、
お菓子数種類、レトルトカレー等、老

若男女が楽しめる物を用意しました
が、今回は珍しく、ストライクがなか
なか出なかったので、中盤からは、1
回のストライクで3品ほどをゲットし
ていただきました。
　さて今年の競技結果です。

団
体

優勝 洛南Ｂ 1,504点
準優勝 洛南Ａ 1,351点
3位 洛南Ｃ 1,190点

個
人

優勝 西村栄三 429点
準優勝 西袋　守 391点
3位 田中市子 387点

女
性

優勝 田中市子 387点
準優勝 中島麗子 372点
3位 古賀多美子 340点

　尾形良治副理事長の閉会の挨拶で締
めくくり、みなさん、商品を片手に、
笑顔で会場を去りました。また、来年
もよろしく！

山
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山
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り
の
ス
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ん
の
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加
者
で
盛
大
に
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た

第35回支部交流ボウリング大会協賛企業（順不同）
株式会社キョウカン
株式会社アイシス
エスアールジータカミヤ株式会社
有限会社加島
株式会社きかんしコム
株式会社京都鉄工
有限会社システムケイコー
株式会社スカイワーク京都
ダイドードリンコ株式会社

ダイワ産業株式会社
高石機械産業株式会社
中山商事株式会社
西尾レントオール株式会社
日本セイフティ株式会社
株式会社日本トリム
マルギ繊維株式会社
株式会社サンキョーワークス
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地域経済における中小企業の役割
第6回　中小企業の文化的役割
　今年2014年の祇園祭では、49年
ぶりに後祭山鉾巡行が復活し、まつ
りが「本来の姿に戻った」といわれる
ことになりました。また、幕末以来
150年ぶりに大船鉾が復興され、巡
行に参加するなどの話題もありまし
た。祇園祭のように大規模な祭礼は、
「町衆」つまり都市部の有力な商工業
者が中心となって維持されており、
現在でもそれは変わりありません。
そして町内や村の祭礼に至るまで、
地域で事業を行っているみなさんが
重要な役割を果たしていることは、
言うまでもないことでしょう。勤労
者が多く、住宅が中心の団地のよう
な地域では、夏祭りや地蔵盆を催す
のが困難になってきているところも
あるのです。
　また、たとえば芸能の維持、普及
にも、地域の中小企業者の皆さんは、

大きな役割を果たしてきました。古
くから、大阪では浄瑠璃、京都では
能の謡が、街のあちこちから聞こえ
てきたといいます。旦那衆のような
人々から、庶民に至るまで、多くの
人が集い、素人弟子としてプロの演
者からも習っていたようです。単に
支援者としての援助や、祭礼の奉納、
商売の余興に出演してもらうだけで
はなく、仲間と共に「習う」というか
たちでも、文化の支え手となってき
たのでした。そのおかげで、京都に
は今でもさまざまな伝統文化、芸能
が残され生き続けています。
　これまで6回にわたって「地域経
済における中小企業の役割」を考え
てきました。「地域内再投資力」の担
い手として、地域経済に非常に重要
な位置を占める地域の中小企業は、
投資、雇用といった経済活動の面だ

けでなく、事業を通しての社会貢献
や、地域社会や文化の存続に関して
も大きな役割を担っていることが、
再確認できたと思います。
　ところで、6月下旬には国会で「小
規模企業振興基本法」が成立、公布
されました。同法では、小規模企業
が地域経済社会の担い手であり、そ
の持続的発展を図ることが明記され
ました。ようやく中小企業政策の「転
換」が起きたように見えますが、安
倍政権の経済政策全体の中で、地域
社会や中小企業の側に立った施策が
行われるかは、まだわかりません。
　これからの動向を注意深くみてい
き、修正を促す必要もあるのではな
いかと考えます。
�（�京都大学大学院経済学研究科�）　　経済資料センター研究員
　　　　　　　　　　�水島和哉

各支部納涼例会
　今年も７月末から８月はじめに掛け
て各支部の納涼例会が開催されまし
た。今年は役員改選年なので、新しい

支部長や支部役員さんが主体となっ
て、取り組んでおられました。
　新しい組合員が参加した支部や久し

ぶりに参加した組合員がいる支部な
ど、交流が広がる例会となりました。

�●右京支部　８月２日
　�会　場�　京の焼肉処　弘
　�参加者�　20人
�●新桂川支部　７月26日
　�会　場�　新・都ホテル
　�参加者�　19人

�●北山支部　８月９日
　�会　場�　アピカルイン京都
　�参加者�　17人
�●洛中支部　８月４日
　�会　場�　スーパードライ京都
　�参加者�　36人

�●新京支部　８月１日
　�会　場�　京の焼肉処　弘
　�参加者�　20人
�●伏見支部　８月２日
　�会　場�　ホテル京阪京都
　�参加者�　25人

�●洛南３支部　８月１日
　�会　場�　竹林　あさぎり
　�参加者�　19人
�●JIC支部　８月２日
　�会　場�　鵜飼
　�参加者�　14人
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みまもりスタッフ
鍼灸師　林　佑介

第11回

熱中症

鍼灸師の健康ノート
　いきいきつながる会の林です。
　暑い日々が続きますね。今の時期、年齢
関係なく倒れる方が多いので熱中症には要
注意です！
　熱中症の対策はちょっとしたことで可能
です。
　まずは水分補給。喉が渇いたと感じる時
には、すでにかなりの水分が不足していま
す。こまめに補給しましょう。
　また、大量に汗をかいた時には塩分も失
われています。普段しっかり食べていれば

ある程度は大丈夫ですが、暑さで食欲がな
い時は、スポーツドリンクなどで塩分もとっ
た方がいいです。食事はかなり重要ですよ。
　外出の際は、できるだけ帽子を被りましょ
う。しんどい時は日陰に移動して、無理せ
ず休憩してくださいね。
　室内でも熱中症は起こりますので、気温
が高い時はエアコンで調節することも必要
です。
　まだまだ暑い日が続きますが、体調管理
には十分気を付けてくださいね！

労基協の技能講習
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕９月１日（月）、２日（火）〔実
技〕一班３日（水）～５日（金）、二班９日
（火）～11日（木）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト（株）実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,620円
�●衛生管理者能力向上教育（基礎研修
Ｉ）
日程：９月３日（水）、４日（木）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代2,484円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：９月８日（月）、９日（火）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,944円
�●鉛作業主任者
日程：９月17日（水）、18日（木）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：

8,640円、テキスト代1,728円
�●有機溶剤作業主任者
日程：９月25日（木）、26日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕10月１日（水）〔実技〕一
班６日（月）～８日（水）、二班20日（月）
～ 22日（水）／会場：〔学科〕京都府中
小企業会館〔実技〕ニチユ三菱フォー
クリフト（株）実技講習会場／受講料：
30,780円、テキスト代1,620円
�●第一種衛星管理者受験準備講習
日程：10月８日（水）～ 10日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代6,696円
�●玉掛け
日程：〔学科〕10月16日（木）、17日（金）
〔実技〕18日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作

所紫野工場／受講料：18,360円、テ
キスト代1,645円
�●粉じん作業特別教育
日程：10月29日（水）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：9,720円、テ
キスト代648円
�●有機溶剤作業主任者
日程：10月30日（木）、31日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●丸のこ等取扱い作業従事者教育
日程：９月２日（火）／会場：京都建設
会館／受講料：6,170円
�●地山の掘削及び土止め支保工作業主
任者
日程：９月10日（水）～ 12日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
18,000円
�●高所作業車運転（10m以上）
日程：９月17日（水）、18日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●高所作業車運転（10m未満）

日程：９月19日（金）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円
�●巻上げ機運転者特別教育
日程：９月29日（月）、30日（火）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
15,430円
�●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：10月２日（木）、３日（金）／会場：
京都建設会館別館／受講料：10,800円
�●型わく支保工組立て作業主任者
日程：10月22日（水）、23日（木）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
11,210円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協
会京都府支部
〒604-0944　京都市
中京区押小路通柳馬場東入　京都建設
会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前９時～午後５時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　http://homepage2.nifty.com/
　KYO-KENSAI/
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　地方や中小企業にとって1955年
はまだまだ不景気でした。神武景気
への入口でもありましたが。この年
に中小建設業者の「仕事確保」を目
的として創立した全京都建設協同組
合。生まれるべくして生まれた時代
の申し子。だから、組合が建設工事
を受注して組合員に配分する事業
が、主力事業になったのです。この
事業のこれからを探るために過去を
振り返るのも、決して後ろ向きでは
ないでしょう。２回に分けて掲載し
ます。
　メルクマークの請負額（売上）。別
記の表Ａのように推移しました。表
Ｂ、「日本の建設投資額の推移」と
増減の形が似ています。双方とも最
高時はバブル。違いは近年の落ち込
み度合。建設投資額は半分ほどの減
少なのに、請負額は最高時の10分
の１まで減少しました。なぜ12億
円が１億円そこそこにまで落ち込ん
だのか。答えは明瞭です。バブル経
済とは全く異なる厳しい受注環境。

それに打ち勝つ主体的力量が弱く
なったからです。営業力という狭義
のことだけでなく、成長戦略を立て
る力量そのものの弱さです。
　1980年頃から公共工事の受注が
急速に伸びていきます。１年間に、
学校の改築工事などを数本落札して
います。ところがバブル経済崩壊後、
見る見るうちに減少に転じていきま
した。それでも１年に１本の受注を
確保していました。官公需適格組合
と受注量との関係はどうでしょうか。
認証を受けたのが1977年。この認
証によって公共工事が１年に数本落
札できるようになった、と分析する
のはいささか独りよがり。経済の浮
揚に乗っただけ。過言でしょうか。
　一方、その減少を補う新たな戦略
が練られ、戸建て住宅のリフォーム
や新築の事業に軸足を変えていきま
す。リフォームでは、その受皿とし
て全京都リフォーム（当時）という子
会社を誕生させます。新築は、ブラ
ンド「結の家」の構築です。とりわ

け「結の家」は、三位一体のコンセ
プトや府内産の杉をふんだんに使う
家づくりが、業界や府民に一石を投
じました。当然、売上に貢献しました。
　しかしこれも、10年を経過する
と色あせていきました。
� （川久保雄二郎）

　８月は台風や豪雨、それによる洪水・
土砂災害などが日本各地で発生しまし
た。大きな被害を受けた福知山市や広
島市などでは現在も復旧作業が進めら
れています。私自身もお盆の際に、舞

鶴で大雨の被害を受けて大変な目にあ
いました…。
　組合も京都府との防災協定を生かし
て地域防災への協力を積極的に行って
いきたいと思います。� （西村　学）

編集後記
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Ａ．組合の工事の請負額の推移　単位万円

Ｂ．日本の建設投資額の推移　単位億円
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法律Q&A�　
�Q�　初めて自宅マンション（100戸）
の管理組合の理事長になったのです
が、以前から管理費・修繕積立金の滞
納をしている住戸が3戸あり、2年か
ら4年の滞納なのですが、「住宅ロー
ンも利息だけにしてもらっており、支
払うお金がない」との理由です。これ
までの理事会は法的な対応まではとっ
てきませんでしたが、どうしたらよい
のでしょうか？
�A�　管理費・修繕積立金は5年で消
滅時効にかかりますので、時効を完成
させないためには訴訟を提起する必要
があります。管理費・修繕積立金は、

分譲（区分所有）マンションの維持・存
続の大前提であり、その不払いは、他
の住民全員に損害を与える行為であ
り、住宅ローンの支払いを優先させる
ことは、許されることではありません。
住宅ローンも未払いの場合には、通常、
金融機関から競売の申立がなされる
か、任意売却により、買主から滞納金
を回収することができます。これは、
一般の債権と違い区分所有法8条によ
り、買主や競落人への「承継」が、定
められているからです。ところが、金
融機関の支払いだけはしているケース
では、管理組合が判決もしくは「先取

特権」（これも区分所有法に定められて
いる優先権です）の行使により、競売
を申し立てることになりますが、残
ローンが物件価格を上回る場合には、
通常の競売申立が無剰余を理由に、認
められないことがあります。
　このような場合には、最終的な手段
として、管理組合の総会決議（但し、
4分の3の特別決議が必要）に基づき、
区分所有法59条に基づく競売を求め
る裁判を提起する必要があります。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　飯田　昭

毎月第一水曜日
無料法律相談

マンションの管理費・修繕積立金の
滞納者への対応

理事会納涼会開催
　去る７月24日、京都、
洛北貴船の「喜らく」に
て、12人の理事・監事
の皆さんの参加で、先の
総会で就任された、宮下
副理事長のお祝い会もか
ね、開催致しました。
　冒頭、川久保理事長か
ら日ごろの理事、監事の
みなさんの奮闘へのねぎ
らいと、「次月の理事会
では各事業委員会の議論
の一層の充実をお願いし
たいと」乾杯の発声と共に挨拶があり
ました。
　にぎやかに宴会が進む中、本日の主
役の宮下副理事長から「まだまだ学ぶ
べき事が多々ありますが、精進努力し
副理事長の重責を担います」との心強

い挨拶をいただきました。
　涼しげな貴船の川の音の中、終始楽
しく真夏の暑さをひととき忘れること
ができる、川床の宴を過ごす事ができ
ました。� （池田光繁）

組合日誌
�本部
８／８� 奈良文化財ツアー
８／ 21�第２回支部長会議
８／ 25�60周年実行委員会
８／ 28�理事会

�支部
８／１� 新京（納）
� 洛南３支部（納）
８／２� 右京（納）
� 伏見（納）
８／４� 洛中（納）
８／９� 北山（納）
８／ 22�新京（役）
８／ 26�右京（役）
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